



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

3. Juli 2015

Befristete Wiedereröffnung der Asylunterkunft in Les Collons/Vex

(IVS).- Angesichts der unvorhergesehenen Zunahme der Asylgesuche in der Schweiz muss der Kanton Wallis aus Platzgründen Notmassnahmen ergreifen. Das Departement für Gesundheit, Soziales und Kultur (DGSK) wird deshalb befristet vom 15. Juli bis am 15. November 2015 in Les Collons in der Gemeinde Vex im Hotel de l'Ours die Asylunterkunft mit 50 Plätzen wiedereröffnen. Diese Unterkunft wurde vom Departement bereits in den Jahren 2011 und 2014 während 6 Monaten gemietet.

Aufgrund der Prognosen des Staatssekretariates für Migration (SEM) von Ende 2014 hat das Amt für Asylwesen des Kantons im März 2015 bereits Schritte unternommen, um in den Mayens-de-Chamoson ein Asylzentrum mit 90 Plätzen zu eröffnen. In Anbetracht der aktuellen Entwicklung stellte sich diese Massnahme als unzureichend heraus.

Denn am 23. Juni 2015 hat das Staatssekretariat (SEM) angekündigt, dass die Zuweisung an die Kantone umgehend erhöht wird, damit die Aufnahmeanzahl von 900 bis 1000 Personen pro Woche erreicht werden kann. Von Januar bis Mai 2015 wurden monatlich ungefähr 50 Personen dem Kanton Wallis zugewiesen. Allein im Monat Juni wurden dem Kanton 191 Asylbewerbende zugeteilt. In nächster Zeit muss der Kanton Wallis mit zirka 40 Neuankommenden pro Woche rechnen, eine wesentlich höhere Anzahl Personen, als die Anzahl derjenigen Personen, die das Wallis wieder verlassen müssen.

In der befristeten Unterkunft Auberge de l'Ours werden vorübergehend um die 50 Personen (Familien und Alleinstehende) betreut. Die Asylsuchenden nehmen an Sprachkursen und Beschäftigungsprogrammen teil. Das Amt für Asylwesen wird während 7 Tagen pro Woche für die Sicherheit sowie die soziale und administrative Betreuung zuständig sein.

Der Präsident der Gemeinde Vex wurde wie in der Vergangenheit vorgängig von der Departementsvorsteherin über die befristete Wiedereröffnung dieses Zentrums informiert.

Gemäss dem Verteilschlüssel des Bundes betreut das Wallis 3.9% der Asylsuchenden in der Schweiz. Im Juni ist Anzahl der Asylsuchenden, die sich im Wallis aufhalten, auf 2077 Personen angestiegen.

Kontaktperson

Staatsrätin Esther Waeber-Kalbermatten: 079 248 07 80

